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новости светская жизнь

Как стало известно ”Ъ“, интерес 
к бомбардировщикам Су-32 (экс-
портная версия Су-34) прояви-
ла Иордания. Заключить сдел-
ку мешают несколько факторов, 
главными из которых является 
ориентация Аммана на закупки во-
оружений в США и нестабильная 
обстановка в стране. По инфор-
мации ”Ъ“, Иордания находится 
в списке стран, которые россий-
ским военным разрешено посе-
щать только в служебных целях.

О том, что иорданские военные 
заинтересовались бомбардировщи-
ками Су-34, 

”
Ъ“ рассказали два топ-

менеджера предприятий российско-
го авиапрома. Пока конкретная за-
явка в Москву не поступила, но идут 
консультации по поводу закупки не-
большой партии этих машин, уточ-
няет один из собеседников 

”
Ъ“. «Над-

еемся, что интерес в скором време-
ни выльется в предконтрактные пе-
реговоры»,— добавляет он. В «Росо-
боронэкспорте» комментировать 

”
Ъ“ эту информацию не стали, одна-

ко ранее заместитель гендиректора 
компании Сергей Гореславский за-
являл о «самом предметном инте-
ресе» к Су-34 у ряда стран Ближне-
го Востока. По его словам, это стало 
следствием успешных действий Рос-
сии в военно-воздушной операции в 
Сирии — несколько машин находи-
лось на авиабазе Хмеймим с сентя-
бря 2015 года.

Военно-техническое сотрудни-
чество России и Иордании на дан-
ный момент выглядит достаточно 
скромно: в 2015 году были подпи-
саны контракты на восстановитель-
ный ремонт и модернизацию пары 
транспортных самолетов Ил-76МФ, 
поставку комплектующих для сбор-

ки выстрелов к гранатометам РПГ-32 
(сам завод был построен по контрак-
ту от 2005 года), а также на парашют-
ные системы П-7М. Сумма такого за-
каза оценивается в несколько сотен 
миллионов долларов, говорит при-
частный к оружейному экспорту чи-
новник, и объективных причин для 
увеличения заказа именно в России 
у Аммана нет. «Иорданцы привыкли 
закупать американское оружие на 
американские деньги»,— добавляет 
он. По словам собеседника 

”
Ъ“, для 

продвижения совместных проектов 
приходится вести переговоры «на 
уровне первых лиц», в противном же 
случае сделка обречена на провал. 
Так было, например, с тяжелыми ог-
неметными системами ТОС-1А, кото-
рые «Рособоронэкспорт» предлагал 
создать на базе танков М-6, состоя-
щих на вооружении иорданской ар-
мии. Помимо политических тонко-
стей существует и вопрос безопасно-
сти, утверждает собеседник 

”
Ъ“ в гос-

структурах. «У нас нет уверенности, 
что к новейшим самолетам не будут 
допущены третьи лица»,— заявляет 
он. На все это накладывается и неста-
бильная обстановка в регионе, свя-
занная с притоком беженцев из Си-
рии и попытками боевиков «Ислам-
ского государства» (запрещенная в 
РФ организация) организовывать те-
ракты. Нестабильную обстановку в 
регионе признают и в Минобороны 
РФ: по словам источника 

”
Ъ“ в ведом-

стве, недавно Иордания пополнила 
перечень стран, запрещенных воен-
нослужащим к свободному посеще-
нию. «Визит в королевство возможен 
только в служебных целях»,— сказал 
он, добавив, что в списке также нахо-
дятся Тунис, Египет и Турция.

Иван Сафронов

За бомбардировщиком 
выстроилась очередь
Иордания заинтересовалось Су-32

Сегодня студенты и преподава-
тели Тимирязевской академии 
проведут в Москве митинг против 
решения правительственной ко-
миссии о застройке опытных по-
лей вуза. Скандал вокруг вуза ока-
зался настолько громким, что в 
выходные руководство «Единой 
России» обратилось к премьер-
министру с просьбой приостано-
вить реализацию этого проекта, 
чтобы снизить «социальное напря-
жение». В свою очередь, авторы 
инициативы по застройке — Мин-
сельхоз России и Федеральный 
фонд содействия развитию жи-
лищного строительства (Фонд 
РЖС) — пообещали провести об-
щественное обсуждение «разви-
тия территории Тимирязевской 
академии». Однако сотрудники 
и учащиеся академии намерены 
требовать полной отмены проекта 
и ждут, что по этому поводу выска-
жется глава страны.

Префектура Северного админис-
тративного округа Москвы санкцио-
нировала митинг в защиту Тимиря-
зевской академии, который пройдет 
сегодня с 15 до 17 часов возле памят-
ника Тимирязеву в сквере рядом с ву-
зом. Организаторы подчеркивают, 
что мероприятие не является полити-
ческим, и просят участников не при-
носить никаких партийных флагов.

Напомним, 4 марта правительст-
венная комиссия по развитию жи-
лищного строительства и оценке эф-
фективности использования земель-
ных участков постановила изъять у 
академии 101,58 га на севере Москвы. 
Земли, на которых сейчас находятся 
сады и опытные поля, планирует-
ся передать Фонду РЖС для застрой-
ки. Взамен фонд пообещал академии 
новые земли в Подмосковье и значи-
тельные компенсационные выпла-
ты. Однако против такого решения 
выступили учащиеся, преподавате-
ли и жители Тимирязевского райо-
на. Как сообщал 

”
Ъ“ 8 апреля, сразу 

десять бывших министров сельско-
го хозяйства СССР, РСФСР и РФ напи-
сали коллективное письмо Владими-
ру Путину, в котором утверждают, что 
застройка опытных участков и садов 
нанесет невосполнимый урон акаде-
мии и всей аграрной отрасли страны.

В выходные руководство думской 
фракции «Единой России» обрати-
лось к премьер-министру Дмитрию 
Медведеву с просьбой приостано-
вить реализацию проекта. Об этом 
сообщил вице-спикер нижней пала-
ты парламента Сергей Неверов на фо-
руме «Кандидат»: «Считаю, что нуж-
но услышать людей, провести допол-
нительные общественные и эксперт-
ные обсуждения с коллективом вуза и 
жителями города». Господин Неверов 

признал, что партия «озабочена ситуа-
цией»: «Вопрос, судя по всему, был не-
достаточно проработан Минсельхо-
зом с коллективом вуза, растет соци-
альное напряжение». С аналогичны-
ми требованиями ранее выступили 
представители СР, КПРФ и ЛДПР.

Тем временем Минсельхоз Рос-
сии и Фонд РЖС в совместном заяв-
лении пообещали провести широ-
кое общественное обсуждение про-
екта. «Цель развития данной терри-
тории — создание благоприятных ус-
ловий для граждан. Возникший кон-
фликт противоречит этой цели,— со-
общил Александр Плутник, генераль-
ный директор АИЖК (АО 

”
Агентство 

по ипотечному жилищному кредито-
ванию“.— 

”
Ъ“), в состав которого вхо-

дит Фонд РЖС.— Работа над проектом 
будет продолжена только после обсу-
ждения ситуации с жителями города».

Судя по дискуссиям в соцсетях, эти 
шаги не успокаивают преподавателей 
и учащихся: «Мы не видим смысла об-
суждать действия, с которыми мы за-
ведомо не согласны,— сформулиро-
вала общее мнение одна из студен-
ток.— И мы все знаем истории, ког-
да на такие 

”
слушания“ людей под ви-

дом местных жителей специально для 
голосования завозили на автобусах».

Кроме митинга протестующие го-
товят и другие инициативы: в суббо-
ту в домовом храме Священномучени-
ка Иоанна Артоболевского прошел мо-
лебен, посвященный «сохранению зе-
мель Тимирязевской академии». А сту-
денты, возмущенные обвинениями 
чиновников в неэффективном исполь-
зовании земли, запустили в соцсетях 
акцию #МойПоследнийОпыт — они 
фотографируются на поле во время 
выполнения учебных заданий. Однов-
ременно они объясняют, почему пере-
нос полей в Подмосковье не подходит 
для учебного процесса. «Например, от-
бираются пробы почвы для посева на 
питательные среды. Почвенным бу-
ром, не менее пяти погружений на ка-
ждую из многих делянок,— рассказы-
вает Федор Алырчиков.— Пробы нуж-
но отобрать, подготовить и как мож-
но скорее посеять на питательные сре-
ды. Теперь добавьте время на дорогу 
до Лобни или Тверской области в оба 
конца и дорогу с большим мешком от 
станции до лаборатории».

Сотрудники и студенты Тими-
рязевки ждут, что по поводу их вуза 
выскажется президент страны. Со-
зданная ими петиция набрала более 
47 тыс. голосов. Одновременно они 
призывают голосовать на сайте «Мо-
сква — Путину», где отбираются во-
просы для прямой линии с президен-
том 14 апреля: к вечеру воскресенья 
вопрос по поводу застройки полей ву-
за стал на сайте самым популярным.

Александр Черных

Президенту шлют вести 
с опытных полей
Студенты Тимирязевской академии 
направили главе государства петицию  
и вопрос на прямую линию

На прошлой неделе два вечера 
подряд с песнями, танцами, ко-
ньяком и кабаре открывался за-
ново ресторан «Арагви». В пер-
вый же вечер, более камерный, 
сюда пригласили подопечных 
фонда «Артист» и вообще тех, ко-
му было что рассказать о преды-
дущей инкарнации этого места: 
вечер вел Вениамин Смехов, пе-
ла Нани Брегвадзе, за столами 
сидели академик Абел Аганбе-
гян, доктор юридических наук Ро-
берт Енгибарян, доктор медицин-
ских наук Леван Стажадзе — сын 
директора «Арагви» Лонгиноза 
Стажадзе, которого поэт Маяков-
ский называл «божественным». 
Эти и другие гости многословно 
дискутировали о том, был преж-
ний «Арагви» дорогим рестора-
ном или все-таки не очень.

Спустя 12 лет после закрытия ре-
сторан-легенда предстал перед гостя-
ми в статусе «армянского ресторана с 
грузинской кухней». Ходят слухи, буд-
то партнеры по этому проекту группа 
«Ташир» Самвела Карапетяна и вице-
президент школы «Сколково» Гор На-
хапетян даже раздумывали, не пере-
именовать ли ресторан, допустим, в 
«Арарат». Все-таки, опять же по слу-
хам, в реконструкцию, длившуюся 
шесть лет, пришлось вложить около 
$25 млн. Если слух правдив, то это ин-
вестиция скорее эмоционального, 
чем делового характера — а тогда по-
чему бы не сделать сильно изменив-
шийся ресторан совсем армянским. 
И все-таки было принято решение 
название и кухню не менять, а скре-
пить дружбу братских народов еще 
основательнее.

Сам господин Карапетян на вече-
ре и вообще в Москве отсутствовал, 
но среди тех, кто пришел, оказались 
совладелец Genotek Александр Во-
лошин, бизнесмен Ваге Енгибарян, 
гендиректор «СТС Медиа» Юлиана 
Слащёва с супругом, гендиректором 
ТАСС Сергеем Михайловым, главред 
Forbes Николай Усков, владелец «Це-
зарь Сателлит» Леонид Огарев с супру-
гой Мирандой Мирианашвили, жур-
налист Софико Шеварднадзе, редкий 
в этом десятилетии гость светских ме-
роприятий бизнесмен Анзори Аксен-
тьев-Кикалишвили, режиссер Павел 
Лунгин с супругой Еленой, телеведу-
щий Владимир Познер, а также быв-
шие коллеги господина Нахапетяна 
по «Тройке Диалог»: гендиректор «От-
крытие Холдинга» Рубен Аганбегян, 
исполнительный директор группы 
Deutsche Bank в России Павел Теплу-
хин, глава Credit Suisse в России Дмит-
рий Кушаев и директор по корпора-
тивным коммуникациям «Сколково» 
Анна Харнас. Кстати, бывшие сотруд-
ники несуществующей теперь «Трой-
ки» стали едва ли не первыми гостями 
нового «Арагви». Еще в январе здесь 
собрались и отцы-основатели, и быв-
шие стажеры, чтобы под лозунгом 
«Troika One Love» отметить 25-летие 
начала работы компании. Тогда все 
больше обнимались и выпивали, чем 
ели. Но теперь каждый гость знаком-
ство с «Арагви» начинал со встречи с 
хинкальщиком Нугзаром Небеирид-
зе. Его открытая кухня действительно 
расположена ближе всего к входу, так 
что вопрос с фирменным аперитивом 
заведения можно считать решенным.

Дальше сам господин Нахапетян 
проводил экскурсию, демонстри-
руя обнаруженную во время ремон-
та кладку XVII века, Белый зал, где по 
легенде находился кабинет Берии, си-
гарную комнату, где всегда можно вы-
пить коньяку Louis XIII, и другие до-
стопримечательности. Столы накры-
ли в зале «Театр». Когда все наконец 
смогли оторваться от горячих творе-
ний господина Небеиридзе и занять 
места за столами у холодных пока за-
кусок, слово взял господин Нахапе-
тян: «Говорят, что армянина нельзя 
оставлять в помещении больше чем 
на десять дней, иначе он начнет при-
страивать веранду. Когда шесть лет на-
зад мы сюда зашли, мы были не пер-
выми, мы были третьими арендато-
рами пространства, так что камня на 
камне тут уже не было». Вместо ве-
ранды площадь ресторана увеличи-
ли за счет обнаруженных при раскоп-
ках боярских палат XVII века. «Сегод-
ня вместе с группой 

”
Ташир“,— про-

должил господин Нахапетян,— мы 

приняли решение провести вечер с 
фондом 

”
Артист“, чтобы в легендар-

ный ресторан пришли легендарные 
люди, как тут всегда и было». Актри-
сы Вера Васильева, Светлана Свет-
личная, Светлана Немоляева, Людми-
ла Иванова, господин Смехов и при-
мкнувший к нему в конферансе актер 
театра «Практика» Антон Кукушкин 
согласно закивали. Следом к микро-
фону вышла Нани Брегвадзе, кото-
рую собравшимся удалось уговорить 
спеть «Снегопад».

После концерта микрофон начал 
путешествовать по залу. И тут обнару-
жилась странная разница в вопросах 
восприятия «Арагви» творческой и на-
учной интеллигенцией. Начала Люд-
мила Иванова: «Однажды Галя Волчек 
сказала мне: 

”
Люда, найди три рубля, 

и я покажу тебе красивую жизнь!“. 

Для меня это были тогда большие 
деньги, для Гали вроде бы нет — ее 
папа был трижды лауреатом Сталин-
ской премии, но он был жадноват. 
И все-таки мы собрали эти деньги и 
пошли, конечно, сюда». «Не знаю, как 
можно было сходить в 

”
Арагви“ с ше-

стью рублями — столько нужно было 
швейцару на входе отдать только,— 
задумчиво отметил в своем тосте ака-
демик Аганбегян,— в то время уче-
ные, даже экономисты, неплохо зара-
батывали, но все-таки поход в этот ре-
сторан был ощутимым для бюджета. 
Нынешние люди совсем не то, они ув-
лекаются мотоциклами и вертолета-
ми, совсем не пьют и даже не едят»,— 
Рубен Аганбегян в этот момент сто-
ял за стулом, на котором сидел отец, 
но согласно кивал. Он действитель-
но увлекается вертолетами и мотоци-
клами, что уж там. «И пускай эти лю-
ди называют нас теперь пьяницами 
и обжорами, но мы любили отдыхать 
вот здесь и вот так!» — заключил Абел 
Аганбегян. Сын «божественного Лон-
гиноза» господин Стажадзе заверил 
собравшихся, что был у папы на рабо-
те не более десяти раз: «И ничего мы 

семьей тут не праздновали, отец всег-
да считал, что для этого есть другие ре-
стораны». И только госпожа Светлич-
ная отчетливо припомнила: «Никогда 
здесь не было дорого!» В ответ на это 
заявление гости предположили, что 
ослепительная блондинка едва ли во-
обще имела возможность платить по 
счетам в кавказском ресторане.

Журналист Леонид Парфенов в 
своем кратком намедни-стайл-высту-
плении призвал вспомнить, что по-
явлению «Арагви» в 1938 году мы обя-
заны Лаврентию Берии, других гру-
зинских ресторанов в Москве тогда 
не было. Тут довольно логичным ста-
ло появление режиссера Эдуарда Боя-
кова, который сообщил, что помимо 
прочего тут будет еще и кабаре: «Но 
не такое, знаете, легкомысленное 
французское кабаре, а такое, как в 
фильме Боба Фосса с Лайзой Миннел-
ли». То есть, вероятно, кабаре в ожи-
дании тоталитарной действительнос-
ти. Пока, правда, вечер открытия за-
вершился тортом и песней «Родина 
моя — Армения» в исполнении ан-
самбля «Сулико».

Евгения Милова

«Арагви» повернули вспять
Самвел Карапетян и Гор Нахапетян заново открыли легендарный грузинский ресторан

Российский экономист  
академик Абел Аганбегян  
(слева) и бизнесмен  
Анзори Аксентьев (справа) 
подняли бокалы по случаю  
возрождения «Арагви»   
ФОТО ЮРИЯ МАРТЬЯНОВА

12 апреля — Центр документального 
кино. Фонд «Генезис» и студия «Намедни» 
представят новый фильм Леонида Парфено-
ва «Русские евреи». Среди гостей ожидаются 
Михаил Фридман, Леонард Блаватник, Алек-
сандр Раппопорт, Марк Гарбер, Борис Минц, 
Владимир Познер, Андрей Гнатюк, Михаил 
Куснирович.****
13 апреля — Третьяковский проезд, бутик 
Giorgio Armani. Модельер Джорджо Армани 
лично представит и подпишет автобиогра-
фию «Giorgio Armani» поклонникам своего 
таланта. Среди читателей Николай Усков, 
Елена и Константин Ремчуковы, Алла Вербер, 
Ким Белов, Ида Лоло, Игорь Гаранин, Мария 
Богданович, Алексей Киселев, Сати Казано-
ва, Эвелина Хромченко, Екатерина Мухина, 
Юлия Визгалина.***

НА НЕДЕЛЕ
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